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Chers frères et sœurs, 
 
Nous savons combien l’introduction est importante dans un livre ou le 1er mouvement dans une symphonie… 
Le 1er miracle de Jésus n’échappe pas à la règle si l’on peut dire ! 
Et même si tous les miracles accomplis par Jésus apportent bien des lumières pour la foi, celui des Noces de 
Cana fit que St Jean a voulu noter qu’à travers Celui-ci, il manifesta tout particulièrement sa gloire et qu’ainsi 
ses disciples crurent en Lui !  
Les réalités que ce miracle évoque sont si nombreuses qu’une homélie ne peut suffire pour toutes les 
évoquer…  
Vous en trouverez donc quelques-unes dans la feuille de semaine pour que, par votre lecture méditative de 
ces commentaires de l’Évangile, les prochains jours soient éclairés en continue par la Gloire que le Seigneur 
désire nous manifester par ce miracle et par l’enseignement qu’en firent par exemple St Éphrem, St Thomas 
d’Aquin et St Jean Paul II. 
Puissions-nous ainsi ne pas réduire ce miracle aux seules plaisanteries que l’on peut faire à table sur le 
changement de l’eau en vin… Dieu nous pardonne de l’avoir peut-être parfois fait…  
Je sais que c’est un vaste débat que de savoir si l’on peut rire de tout… mais ce miracle touche tant de réalités 
sacrées révélatrice de l’amour incroyable de Dieu pour nous que je pense que le Seigneur est offensé quand 
on le fait… 
 
Oui, ce miracle révèle effectivement l’amour incommensurable que le Seigneur nous porte d’une façon très 
belle et profonde.  
Nous allons donc essayer de le voir maintenant. 
 
Comme vous l’avez entendu, Notre Seigneur offrit aux hôtes des noces de Cana pas moins de six cents litres 
d'un vin savoureux servit à partir des jarres de pierre que les serviteurs avaient remplies d'eau conformément 
à ce que leur avait ordonné Jésus.1 
 
Même si les noces duraient à l’époque une semaine, on peut penser que le maître du repas avait tout de 
même calculé pour faire en sorte que l’on ne manqua pas de vin en fin de semaine. 
Ceux qui parmi vous ont eu à gérer l’intendance du mariage d’un de leurs enfants mesurent que 600 litres de 
vin à rajouter n’est pas une petite quantité ! On se trouve là devant une quantité de vin surprenante ! 
Or notre Seigneur n’a évidemment pas voulu donner une telle abondance pour qu’on gaspille ou pour 
s’enivrer ! 
Nous sommes donc là devant une surabondance qu’on pourrait qualifier d’incompréhensible… 
A vue humaine peut-être. Mais pas à vue surnaturelle. En effet, ne l’oublions pas les miracles sont entre 
autres faits pour manifester la Gloire de Dieu… 
 
L’abondance, la surabondance font partie de la mesure de l’amour de Dieu. 
La mesure de l’amour de Dieu est d’être justement sans mesure, disait saint Augustin ! 
L’abondance, expliqua un jour dans une homélie l’alors Cardinal Ratzinger, l'abondance, la profusion sont des 
signes par lesquels Dieu se manifeste tout d’abord dans Sa création : Il dépense, crée l'univers tout entier pour 
faire de la place à l'homme.  
Il donne la vie dans une incompréhensible abondance.  

 
1 Benoit XVI. In Joseph Ratzinger, La communion de Foi, Croire et célébrer, ed. Parole et Silence, 2008. Homélie inédite en français, prononcée à Fatima lors de la messe 
du pèlerinage International du 13 octobre 1996. Ce sermon s’inspire en grande partie de cette homélie. 



Mais cela ne s’est pas arrêté là. Cette incroyable abondance s’est manifestée aussi dans la Rédemption où 
Dieu  s'offre Lui-même ; Il se fait homme en endossant toute la pauvreté de la condition humaine parce que 
rien ne Lui est suffisant, à ses yeux, pour manifester Son amour.  
Cette abondance, cette prodigalité sont l'expression d'un amour qui ne comptabilise pas, qui n'énumère pas, 
mais qui, sans penser à lui, se donne simplement.  
Cette libéralité, cette prodigalité de Cana correspond à la manière dont Dieu se manifeste à l'homme tout au 
long de l'histoire et nous permet de pressentir la magnificence, la grandeur et l'inépuisable bonté de Dieu. 
 
Jésus entendit donc manifester par ce 1er miracle combien l’amour de Dieu pour nous est de fait surabondant, 
incommensurable… 
 

Chers frères et sœurs, 
Quand on fait le parallèle avec ce que nous méditions dimanche dernier sur ce que Dieu le Père nous dit à 
savoir qu’étant ses fils, il met en nous tout son amour, cela a de quoi nous donner le vertige ! 
Il nous aime d’un amour insoupçonnable, surabondant, sans limite, infini car tel est son Amour ! 
 
Qu’est-ce que l’homme pour que tu penses à lui, le fils d'un homme, que tu en prennes souci ? 
S’écrit le psalmiste… 
Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur ; 
tu l'établis sur les œuvres de tes mains, tu mets toute chose à ses pieds : 
les troupeaux de bœufs et de brebis, et même les bêtes sauvages, 
les oiseaux du ciel et les poissons de la mer, tout ce qui va son chemin dans les eaux. 
O Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre !2 
 
Puisque nous sommes dans le cadre de noces, mesurons non seulement l’amour de Dieu pour chacun de 
nous mais aussi combien est belle réalité du mariage qui permet à un homme d’avoir un cœur capable d’aimer 
son épouse des années durant et réciproquement malgré leurs éventuelles limites personnelles et les 
difficultés de la vie… 
C’est d’ailleurs toujours très émouvant de célébrer des noces d’or, de diamant… 
On parle pour 90 ans de mariage de noces de granit et pour 100 ans de noces d'eau, symbolisant ainsi la 
force, l'adaptabilité et l'amour durable du couple. !... Peut-être pourrai-on rattacher cela au miracle de Cana 
pour symboliser combien ils ont su faire du cours de leur vie un vignoble de qualité ! 
Oui, la capacité d’aimer d’un homme et d’une femme est quelque chose de grand voir d’infini ; de fragile 
certes, mais aussi de grand et d’infini quand elle puise et s’alimente à l’amour même de Dieu, comme le 
permet le sacrement du mariage. 
 
Ce que l’on peut dire de l’alliance matrimoniale entre un homme et une femme, combien plus nous pouvons 
le dire des noces de Dieu avec l’humanité, avec l’Église son épouse et avec chacun de nous. Des noces qui 
sont faites pour être éternelles !  
O Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre ! 
 
Dieu nous aime malgré nos faiblesses et nos misères…  
Le Seigneur nous demande seulement de croire en cet amour infini, d’accepter d’être aimés au-delà de ce 
qu’on pourrait qualifier de raisonnable, comme nous le montre la façon dont Il a voulu opérer ce 1er miracle. 
 
Nous pouvons en effet relever au moins 3 choses. 
 
La 1ère : ce qu’a demandé Jésus c’est que l’on remplisse six jarres de pierre. Des jarres qui servaient pour les 
purifications rituelles des Juifs. Ce n’étaient pas des amphores ou de magnifiques futs de chêne centenaires 
destinés à recevoir du bon vin… non des jarres de pierre faites pour se purifier… 
Le Seigneur nous invite donc à lui présenter nos cœurs de pierre et de pécheurs !  

 
2 Ps 8 



Il peut alors les transformer et y faire abonder un amour grand, pur, sanctifié et sanctifiant… 
D’où - au passage - l’importance de la pratique de la confession tant pour la vie de couple que pour la vie 
chrétienne si l’on veut pouvoir aimer vraiment et dans la durée son conjoint et son prochain. 
 
Le 2ème point que l’on peut noter, c’est le fait que le Seigneur ait fait attendre Notre Dame qu’Il aimait tant 
avec ce qui peut apparaître comme un refus d’agir « mon heure n’est pas encore venue »… 
L’attente, le désir et la confiance en l’être aimé ouvrent le cœur. Les fiancés le savent… 
Le silence apparent de Dieu à nos demandes est parfois douloureux et dû l’être pour la Très Sainte Vierge 
Marie avec une intensité que l’on ne mesure pas !  
Mais Notre Seigneur le requiert parfois pour que, de fait, Il puisse ensuite y déverser un amour abondant et 
inespéré. 
« Le silence est capable de creuser un espace intérieur au plus profond de nous-mêmes, pour y faire habiter 
Dieu, pour que sa Parole demeure en nous, pour que l’amour pour lui s’enracine dans notre esprit et notre 
cœur, et anime notre vie »3, disait Benoit XVI. 
 
Le 3ème point est que Jésus rattache ce miracle à l’heure de la Rédemption, c’est-à-dire à sa mort sur la Croix, 
là où Il nous montre le plus haut degré de l’amour qu’Il nous porte, là où Il veut tous nous attirer dans ses 
bras. 
C’est du côté d’Adam que Dieu a tiré Eve son épouse. C’est du côté transpercé de Notre Seigneur qu’est née 
l’Église. C’est de la Croix que jaillit le vin de notre salut, la croix qui est rendue présente à chaque messe. 
La Croix est la révélation de l’amour, disait le Pape saint Paul VI.  
Disons-le à notre âme, disons-le au monde : la véritable source de la résurrection et de la vie jaillit sans cesse 
de la Croix.4 
 

Chers frères et sœurs, 
Oui, l’amour de Dieu est infiniment grand et bien mystérieux, mais quel miracle Dieu opère dans la vie de 
l’homme quand il se laisse envahir par cet amour divin incommensurable manifesté à l’heure de la Croix, 
aidés pour cela par Notre Dame, comme les mariés de Cana en ont fait l’expérience. 
 
Car Oui, la Mère de Jésus était là… 
Elle est là pour nous dire à nous aussi :  
« Faites ce qu'il vous dira. »  
Un doux commandement que Benoit XVI a développé dans l’homélie dont je vous parlais au début et qu’il 
me plait de vous relayer en conclusion : 
Croyez en Jésus-Christ, le Fils du Dieu vivant, nous dite Notre Dame. 
Croyez avec foi qu'Il est amour, croyez avec foi qu'il n'est pas une simple théorie, mais qu'Il est la vie, croyez 
avec une foi qui accepte la volonté de Dieu, y compris quand nous ne la connaissons pas et quand elle contredit 
notre propre volonté.  
Croyez et, au sein de ce monde, vous verrez la gloire de Dieu, la surabondance et le rayonnement de Son 
amour. 
Croyez et vous verrez : là où les autres ne voient qu'une croix, une existence ratée et une fin infâmante, vous 
verrez, vous, la profusion de l'amour surabondant de Dieu, Sa gloire qui nous sauve.5 
 
Amen ! 
  

 
3 Benoît XVI, Audience, 7 mars 2012. 
4 12 avril 1974. Chemin de Croix au Colisée à Rome. 
5 Benoit XVI. In Joseph Ratzinger, La communion de Foi, Croire et célébrer, ed. Parole et Silence, 2008. Homélie inédite en français, prononcée à Fatima lors de la messe 
du pèlerinage International du 13 octobre 1996. Ce sermon s’inspire en grande partie de cette homélie. 
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Prions pour l’Église, épouse du Christ.  
Demandons au Seigneur d’aider ses membres  
à ouvrir leur cœur à son Amour incommensurable, 
afin que l’Église sur terre  
fasse sa joie  
comme la jeune mariée fait la joie de son mari. 
 
 
Prions pour tous ceux qui sont unis par le Sacrement du mariage.  
Demandons au Seigneur  
de raviver en eux la source de sa grâce  
en ce Dimanche de l’Évangile des Noces de Cana. 
En ce jour de marche pour la vie,  
prions également pour que nos législateurs  
prennent conscience que tout vie humaine  
mérite l’amour des époux pour être conçue. 
Demandons au Seigneur de nous aider à être  
des apôtres zélés de l’Évangile de la vie  
et des bâtisseurs de la civilisation de l’amour. 
 
 
Prions pour tous ceux qui souffrent de maladie ou de précarité. 
Supplions le Seigneur de les aider  
à trouver en Lui  
le réconfort de son Amour. 
Demandons Lui aussi de nous aider  
à puiser dans l’Eucharistie, sacrement de la Charité,  
la force de son Amour  
pour accomplir les œuvres de miséricorde  
qu’ils attendent de nous. 
 
 
Prions enfin les uns pour les autres. 
Nous appuyant sur l’encouragement que nous donne Notre Dame,  
demandons au Seigneur de nous aider  
à croire avec foi qu’Il est amour, 
à accepter sa volonté, y compris quand nous ne la connaissons pas  
et quand elle contredit notre propre volonté. 
Supplions-Le également de fortifier notre espérance  
de voir en ce monde sa Gloire  
ainsi que la surabondance et le rayonnement de Son amour. 
 


